

新社会党



委員長 岡崎ひろみ

東京都千代田区神田神保町2-10 三辰工業ビル3階 TEL 03-6380-9960 FAX 03-6380-9963

週刊 新社会

2025年11月号

発行所：新社会党 発行者：岡崎ひろみ
-0051 東京都千代田区神田押上町2-10 三辰工業ビル3階
TEL 03-6380-9960 Fax 03-6380-9963
00140-0 14723-1 か月200円、年額1620円、1年755円、半額425円

<https://www.sinsyakai.or.jp/> E-mail honbu@sinsyakai.or.jp

「護憲の共闘・共同」ブロック強化で 高市政権と右翼改憲野党許さず

高市首相がい「安保三文書改定の前倒し」と「戦略的財政出動」とは、米国製兵器の爆買いであり、軍事産業を基軸とした産軍複合体整備への財政出動です。

高市内閣は、自民党と日本維新の会の連立政権ですが、維新の「閣外協力」での出発となりました。自民と維新だけでは、衆参とも過半数に達していない少数政権です。しかし、高市内閣と基本政策が一致する国民民主党や参政党、日本保守党などの補完勢力が控えています。

問題は、政権と対峙し歯止めとなるべき野党第一党の立

安保三文書改定前倒し

就任にあたって首相は、ガソリン税の暫定税率廃止法案の成立や「年収103万の壁」の引上げに意欲を示し、国民の歓心を買おうとしています。が、本当にやりたいのは「限りない軍拡」です。

10月21日、自民党の高市早苗総裁が第104代首相に選出されました。憲政史上初の女性首相の誕生ですが、戦後最も危うい政権です。今すぐ高市政権の暴走を止めましょう。

憲民主党の後退です。今後、臨時国会や通常国会に向けて国家情報局や独立した対外情報庁の設置、スパイ防止法の制定、さらには九条改憲に突き進むことは必至です。立憲民主党が高市政権や右翼改憲野党と全面対決姿勢を打ち出せるか、ここが正念場です。

またあまり、報道されていませんが、本年8月には、敵基地攻撃を想定した最大規模の日米軍事演習（レゾリュート・ドランゴン）を强行。10月20日からは陸海空の3自衛隊による実動訓練「自衛隊統合演習（JX）」が全国各地で実施されています。

高市首相は、28日トランプ米大統領との首脳会談で「日米同盟の新たな黄金時代」を謳い、中国を強く牽制しました。しかし、軍事力の均衡によつて侵略を抑止するためには、中国に勝る攻撃力を保持しなければなりません。限りない軍拡競争が繰り広げられます。

私たちの暮らしさは、30年間実質賃金も上がらず、物価が高騰する中で増え苦しくなっています。憲法25条で、生存権が保障されていますが、それすら危うい状況です。

二度と戦争を繰り返さないために、高市政権と対峙する「護憲の共闘・共同」のブロックを構築し、強化しなければなりません。

際限のない軍拡競争

れました。これは中国、朝鮮への挑発以外の何者でもありません。



訪問介護が崩壊の危機に

公的負担を増やし人材確保を



2000年にスタートした介護保険制度は、現在第9次計画に入っています。計画は3年ごとに改定されますが、保険料の倍化、利用者2割負担対象の拡大など改悪され続けてきました。とりわけ、2024年度の改定では訪問介護（ホームヘルプ）の報酬が引き下げられました。元々訪問介護の介護報酬は低く、事業者は運営に苦労していたところにマイナス改定が行われたため、倒産・廃業が増えています。要介護者がホームヘルプを希望しても、ヘルパーが来ないという事態が生まれています。まさに「保険料を払つてサービスなし」

在宅介護の要である訪問介護の事業所は年々減少していましたが、24年の倒産件数は過去最高の172件でした。また、訪問介護事業所ゼロや、1カ所しかない自治体が増加しています。25年6月末時点での訪問介護事業所がゼロの自治体は115町村、1カ所しかない自治体は269市町村で、全市区町村の22%になっています。

苦境にあえぐ事業所に、制度を運営する自治体が独自支援するところが出ていますが、自治体の財政力や首長の姿勢で違いが出ています。ナショナルミニマム（国がすべての国民に対して行なう最低限の生活保障のこと）として国が税で保障しなければ、制度は立ち枯れてしまいます。

訪問介護の現場は、ホームヘルパーの求人倍率が14倍という危機的状況です。ハローワークでは採用できず、

求人倍率は14倍

倒産が続く事業所

です。新社会党は制度導入時に「介護保障は保険ではなく税で」と主張し、介護保険に反対しましたが、その正しさが訪問介護問題で鮮明になりました。

高齢のヘルパーにとつては、身体的負担が大きくかなりきつい仕事です。23年度は50・5歳となっています。高齢のヘルパーにとっては、身体的

さらにホームヘルパーの賃金は他産業との格差が広がる一方です。昨年の全産業平均と介護職員の給与格差は8・3万円。他産業では賃上げが進んだことで、前年の6・9万円から格差は大幅に拡大しています。

介護保険事業計画は3年計画で、3年おきに報酬単価が決まります。そのため賃金も3年に一度改定されますが、これでは物価高騰や賃金引き上げに追いつけず、そのためには人手不足が進んで事業所は廃業や倒産に追い込まれています。東京でも介護ヘルパーが集まらず、開業してたつた3カ月で閉鎖に追い込まれたという事業所もあります。まさに介護保険の危機です。

国庫負担で賃金改善

民間の有料職業サービスを利用せざるを得ないのですが、その手数料は非常に高いのです。しかもホームヘルパーの平均年齢は上昇しており、23年度は50・5歳となっています。高齢のヘルパーにとっては、身体的

週刊新社会を
読みませんか

お問い合わせ先



新社会党HP